
 

 

  

 

（通 告 内 容） 

 

令和３年１２月 

那須塩原市議会定例会議 

 

【質 問 者】 

 

 

 

【会派代表質問 １日目】 

 

１ 10:00～ 志絆の会 

議席番号 ２１番 眞壁 俊郎 議員 

 

２ 11:25～ 敬清会 

議席番号 １８番 大野 恭男 議員 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 会   派   代   表   質   問 



 
受付番号 
 
 
第２号 

 

 
令和 ３年１１月１２日 
 
午前 
    ５時 ３０分受付 

午後 
 

                                 令和 ３年１１月１２日 

 

 那須塩原市議会議長 松 田 寛 人 様 
 

                     会派名    志 絆 の 会        

                     議席番号 ２１ 番  眞 壁 俊 郎    

 

        会 派 代 表 質 問 通 告 書 
 

令和３年１２月那須塩原市議会定例会議における会派代表質問を下記のとおり通告します。 
 
記 

 

質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

１．気候変動対策（那須野が原

グリーンプロジェクト）につい

て 

 先日、ＣＯＰ２６が英国グラスゴーで開催されました。今、地

球規模で平均気温が上昇し続け、これまで経験したことのないよ

うな豪雨や嵐による災害、異常気象による農作物等への被害が頻

繁に発生しています。気候変動対策は、正に待ったなしの状況で

す。那須塩原市は、令和元年１２月に「ＣＯ２排出量実質ゼロ宣

言」をいち早く宣言し、令和２年４月からは気候変動対策局を設

置し、持続可能なまち那須塩原市の構築のため「那須野が原グリ

ーンプロジェクト」を実施し、気候変動対策に取り組んでいるこ

とから伺うものです。 

（１）地域再生可能エネルギーの地域での活用 

①地域の再生可能エネルギーに関する情報収集について伺う。 

②地域再生可能エネルギー活用の実現可能性調査について伺う。 

③地域課題の同時解決検討について伺う。 

④地域の理解促進、合意形成について伺う。 

（２）施設、設備の省エネルギー化 

①照明器具のＬＥＤ化検討について伺う。 

②その他の対策の検討について伺う。 



 

 

質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

  

質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．土砂等の埋立てについて 

（３）気候変動影響への適応 

①気候変動影響の情報収集について伺う。 

②収集した情報の分析について伺う。 

③具体的な適応策の検討について伺う。 

④自然を利用した適応策の調査検討について伺う。 

⑤地域の理解促進について伺う。 

（４）森林の適正管理による防災機能向上と間伐材のエネルギー

利用検討について伺う。 

（５）防災拠点における自立型電源の確保の検討について伺う。 

（６）グリーンボンド発行等の課題整理、対象事業の抽出につい

て伺う。 

（７）ゼロカーボン市区町村協議会の活動について伺う。 

 

 静岡県熱海市で７月に発生した土石流災害は、不適切に処理さ

れた盛り土が崩れ、被害を甚大化したとみられている。現在、静

岡県警においては、前代未聞の人災の原因究明を進めるとともに、

立件の可否を慎重に検討している。那須塩原市においては、那須

塩原市土砂等の埋立て等による土壌の汚染及び災害の発生の防止

に関する条例を定め、土壌の汚染及び災害発生を防止し、住民の

生活の安全を確保するとともに、生活環境の保全を図っているこ

とから伺うものです。 

（１）国は、全国の盛り土を調査するように指示しているが、本

市における調査内容・調査結果について伺う。 

（２）市の条例制定後の許可件数を伺う。 



 

 

質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

 （３）無許可など条例違反となる盛り土があるのか伺う。 

（４）条例の改正は考えているか伺う。 



 
受付番号 
 
 
第１号 

 

 
令和 ３年１１月１２日 
 
午前 
    ５時 ３０分受付 

午後 
 

                                 令和 3年 11月 12日 

 

 那須塩原市議会議長 松 田 寛 人 様 
 

                     会派名   敬 清 会                 

                     議席番号  18番 大野 恭男              

 

        会 派 代 表 質 問 通 告 書 
 

令和３年１２月那須塩原市議会定例会議における会派代表質問を下記のとおり通告します。 
 
記 

 

質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

１．アフターコロナを見据えた

市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成31年4月に渡辺市長が誕生し2年7カ月が過ぎました。た

くさんの公約を掲げ市政運営に全力で取り組まれていることと存

じます。令和元年12月末に中国で新たに発生したと考えられる新

型コロナウイルス感染症、日本においては令和2年2月3日にダ

イヤモンド・プリンセス号が横浜港に停泊して検疫が開始されま

した。当時、多くの方々はこれほどまで市民生活に影響が出ると

は想像もしていなかったと思います。しかし、現実は厳しく新型

コロナウイルス感染症に対応していかねばならない状況が、しば

らく続くと思うことから以下の点について伺います。 

（１） 令和 4 年度の当初予算編成の基本方針及び予算規模につ

いて伺います。 

（２） 市長公約の実現に向けた事業並びに特色特化する事業は

あるか伺います。 

（３） 税収の落ち込みが予想されますが見通しについて伺いま

す。また、どのように対応していくか伺います。 

  



 

 

質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

  

質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

2.新型コロナウイルス感染症対

策について 

令和3年11月2日の下野新聞において、新型コロナウイルスワ

クチン接種の記事で、那須塩原市の 2回接種「希望者へおおむね

終了」と大きく出ておりました。市長をはじめとする職員の皆様、

関係機関の努力の賜物だと思われます。新型コロナウイルス感染

症対策室によると市内の12歳以上の約10万4千人のうち、10月

末時点で1回目を終えた人は88.4％、2回目は83.9％とのことで

あります。12歳未満を含む全人口で算出した市全体の接種率は 1

回目を終えた人が 78.9％、2 回目を終えた人は 74.9%とのことで

あります。 

新型コロナウイルス感染症に関しては、現在感染者数が全国的

にみてもかなり減少してきてはおりますが、まだまだ予断を許さ

ない状況であり、第 6波に備えなくてはならないと思うことから

以下の点について伺います。 

（１） 新型コロナウイルスワクチン予防接種の接種体制を、今

後どのように考えているか伺います。 

（２） 3回目のブースター接種について、どのように対応して

いくか伺います。 

（３） 5 歳以上 12 歳未満の子ども達へのワクチン接種の対応

を伺います。 

 



 

 

質  問  事  項 質  問  の  内  容 （詳 細 に） 

3.保育行政について 「第2期那須塩原市保育園整備計画」が昨年3月に策定され、

少子化が進む中で公立保育園のあり方を検討しながら私立保育園

との地域バランスを考慮した教育・保育施設の整備を進め待機児

童の解消を図られていると思うことから以下の点について伺いま

す。 

（１） 待機児童及び入園待ち児童の現状と課題及びこれらを解

消するための取り組みを伺います。 

（２） 私立保育園委託料の算出根拠を伺います。 

（３） 0－2歳児の公立・私立保育園の定員に対する入園状況をど

のようにとらえているか伺います。 

（４） 公立保育園と私立保育園の役割分担について伺います。 
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